

## EL PAPIRO EN MÉXICO, HISTORIA DE SU INTRODUCCIÓN E IMPORTANCIA

SAMANTHA VIVIANA BERNADEZ VALLEJO<sup>1</sup> Y JAIME RAÚL BONILLA-BARBOSA<sup>2</sup>

<sup>1</sup>ESCUELA DE TÉCNICOS LABORATORISTAS Y  
<sup>2</sup>CENTRO DE INVESTIGACIONES BIOLÓGICAS



### Introducción

Desde la aparición del ser humano en la Tierra es indispensable la vida a través de las plantas por los grandes beneficios que aportan, sean estos, culturales, económicos, ecológicos o de salud pública. Dentro de estas especies, *Cyperus papyrus*, conocida también como "papiro de Egipto", es una planta acuática exótica invasora de la familia de las Ciperáceas, que se ha introducido en México. Es de rápido crecimiento y sus potentes rizomas, le han permitido su fácil multiplicación es propia de lugares pantanosos, y sin problemas de adaptación



### Forma de vida

Hidrófita  
enraizada  
emergente



### Vías de introducción (razones)

Comercial (ornamental),  
social, cultural, científica,  
alimentaria

### Objetivo

Conocer el estado actual del papiro en México y cuales fueron sus vías de introducción



### Distribución

Presente en los estados de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Distrito Federal, Jalisco, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Querétaro, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz

### Origen

El papiro es de origen africano y asiático introducido en todo el mundo, particularmente en América y México

### Importancia

El papiro es una planta de la cual se puede aprovechar todo, tanto como en la ecología, economía y social, se han fabricado instrumentos de uso cotidiano, en la actualidad es una planta de uso ornamental

